



El que se mueve, se arriesga

LA DIVISA DEL PODER

ADRIÁN
TREJO

engranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo

El Gobierno y su partido ya dieron muestras de que no dejarán pasar una crítica de ningún precandidato presidencial de oposición sin que haya una respuesta que cuestione su pasado.

Por eso es que los aspirantes presidenciales de Va por México se la han pasado “dando bola”, como se dice a los boxeadores cuando rehúyen el combate y se la pasan brincando de un lado a otro en el ring.

El caso más reciente es el de **Santiago Creel**, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, que grabó varios videos cuestionando las reformas y cifras oficiales presentadas como verdades absolutas por López Obrador.

El propio Presidente le respondió a Creel en una conferencia *Mañanera* y después, cuando el panista lo retó a una confrontación de ideas sobre la reforma al Poder Judicial, López Obrador se burló de él.

A partir de entonces se ha desatado una campaña en redes sociales en contra de Creel, que van desde recordarle que durante su gestión como secretario de Gobernación en el sexenio de **Vicente Fox** otorgó “el mayor número de permisos para casinos”, hasta la paternidad de una hija con una actriz ya fallecida.

Más lo que se vaya agregando al paso de la campaña.

No es gratuita la escalada en contra del panista.

Creel es, por mucho, el precandidato presidencial de la oposición que más se ha movido en los últimos meses.

De hecho, en las encuestas internas de la coalición opositora es el que más alto puntea.

Sacar la cabeza tiene sus riesgos y parece que Creel ha decidido correrlos, a pesar del consejo de varios amigos de que “aún no es tiempo”.

Pero sí lo es.

Va por México ha desperdiciado tiempo en quién sabe qué cosas, pero ni siquiera ha logrado un acuerdo sobre el método de elección del candidato presidencial.

Del lado del PRI el más visible, porque lleva años trabajando en ello, es el hijo del expresidente **Miguel de la Madrid, Enrique**, que fue secretario de Turismo con **Enrique Peña** y quien realizó un muy buen trabajo en la dependencia.

Pero le juega en contra el apellido paterno.

Creel y de la Madrid son los adelantados, pero eso no significa que alguno de ellos pudiera ser la figura que tanto necesita la oposición para competir a Morena en 2024.

••••

El canciller **Marcelo Ebrard** pidió a los gobernadores no convertirse en activistas en favor de **Claudia Sheinbaum**, lo que equivale a un llamado a misa.

Por supuesto que los gobernadores se han cargado a favor de la jefa de Gobierno de la CDMX, pero no lo harían sin el consentimiento de Palacio Nacional.

¿O qué? ¿A poco **Salomón Jara** se aventó la puntada, él solito, de acarrearle 30,000 personas el fin de semana para escuchar a Sheinbaum dar una “conferencia magistral” sobre buen Gobierno?

Y de ahí para abajo.

Ebrard enfrenta una competencia dispareja, por supuesto, pero algo debe tener bajo la manga o una negociación muy fuerte para seguir en una carrera que va perdiendo de calle.

Eso sí, la historia ha demostrado que hasta que no le levanten la mano al candidato oficial, todo puede pasar.

••••

Ni duda cabe que el aumento salarial al magisterio (8.2%) es una buena noticia para el gremio.

Claro, nomás falta conocer cómo se distribuirá ese porcentaje.

Porque una parte va al salario directo y el resto a prestaciones.

Lo que también es una buena noticia es el hecho de que ningún maestro ganará menos de 16,000 pesos mensuales.

Ahora falta que se cumpla.